





## PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

## **DECLARA**

De Interés Legislativo el Proyecto Diagui, primer asistente de inteligencia artificial especializado en la reinvención y reinserción laboral, y con proyecciones a otras temáticas, diseñado específicamente para personas mayores de 45 años por la Asociación Civil Diagonal.

MARICEL ETCHECOIN MORO Diputada Provincial Bioque Coalición Cívica EXPTE. D- 1966

/25-26





## **FUNDAMENTOS**

El Proyecto Diagui es el primer asistente de inteligencia artificial especializado en la reinvención y reinserción laboral, y con proyecciones a otras temáticas, diseñado específicamente para personas mayores de 45 años por la asociación civil Diagonal. Su lanzamiento estuvo inicialmente apoyado por Accenture y recientemente se ha sumado el Banco Comafi a esta alianza para desarrollar un capítulo crucial de educación financiera para la longevidad dentro de Diagui.

Diagui se trata de un asistente conversacional que combina la calidez y la experiencia humana de años de acompañamiento con la eficiencia de la inteligencia artificial. Está diseñado para ser una herramienta empática y accesible, disponible las 24 horas del día, los 7 días de la semana, lo que permite a los usuarios recibir apoyo y orientación fuera de los horarios tradicionales de atención que ofrece la organización.

Esta propuesta surge como consecuencia de las profundas transformaciones demográficas, la denominada "nueva longevidad" que, lejos de ser un límite, ofrece un enorme potencial de talento y experiencia, erigiéndose frente al edadismo, los prejuicios de la edad y la falta de actualización. La esencia de Diagui radica en su capacidad para guiar a los usuarios a reflexionar sobre su situación laboral sin imponer decisiones, empoderándolos para tomar el control de su futuro.

El funcionamiento de este asistente conversacional se basa en una conversación guiada y sencilla que permite a las personas mayores de 45 años:





## Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

- Identificar fortalezas y habilidades: Diagui ayuda a los usuarios a reconocer y articular el valor de su trayectoria, a menudo subestimado en los procesos de búsqueda laboral.
- Actualizar el currículum vitae (CV): Proporciona orientación práctica para adaptar los CV a las exigencias del mercado actual, destacando las competencias más relevantes y la experiencia acumulada.
- Armar un plan de acción: Ayuda a estructurar los pasos necesarios para la reinserción laboral o la reinvención profesional, ofreciendo una hoja de ruta clara.
- Dar los primeros pasos hacia una nueva etapa: Brinda acompañamiento práctico y sugerencias para la búsqueda activa de empleo o el desarrollo de un emprendimiento, fomentando la autonomía y la autoconfianza.

Hace un tiempo que esta Asociación Civil existe en nuestro país bajo la férrea creencia en un paradigma del empleo que valore y respete a cada persona por el aporte singular que puede brindarle a una organización, a través de una mirada inclusiva, plural y equitativa. Cabe destacarse que nació en 1999, cómo un periódico que contaba con el respaldo del Servicio Interparroquial de Ayuda Mutua (SIPAM), pasó en el 2001 a constituirse cómo Asociación Civil con un proyecto para contener y acompañar a sus beneficiarios en la reinserción social y laboral, de la mano de profesionales voluntarios. Es por ello que está asociación tiene por objeto trabajar la reinvención laboral de las personas mayores de 45 años.

Además del proyecto Diagui, ofrecen desde el 2007 un programa gratuito que denominan Programa de Reinvención Laboral (PRL), el cual brinda herramientas técnicas y emocionales para la búsqueda de trabajo orientada tanto a la relación





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

de dependencia como al emprendedurismo. Este programa está centrado en las personas mayores de 45 años de la clase media, debido a que se trata de una franja estaría muy vulnerable en temáticas de empleo en inclusión. Estas actividades son financiadas con talleres, charlas de sensibilización, jornadas y espacios de coaching en empresas e instituciones que buscan promover una cultura de trabajo más consciente, abordando temáticas cómo el liderazgo, la diversidad y las conversaciones difíciles.

A través de este nuevo programa y en consonancia con su misión y visión, esta asociación brega por un paradigma del empleo que valore y respete a cada persona por el aporte singular que puede realizar, atendiendo a la población de más de 45 años socialmente rechazada y vulnerable a los vaivenes de la economía y entendiendo que las personas no tienen fecha de vencimiento ni se vuelven obsoletas. Siempre es posible reinventarse y reincorporarse al mercado laboral para sostener la propia dignidad disfrutando a su vez la actividad que se realiza y Diagui es una apuesta a ello.

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores acompañen con su voto la presente iniciativa.

> MARICEL ETCHECOIN MORO Diputada Provincial Bloque Coalición Civica